

自治体改善の輪 通信 2017 No2

8月25日(金)～26日(土) 合同合宿 in 富士を開催



29年度合同合宿 in 富士
～富士山のふもとで元気に学ぼう！～

富士山のふもとに集合！

2回目となる恒例の合同合宿を、今年は第1期から4期の研究員が集まり、8月25日(金)～26日(土)に富士山のふもとで静岡県富士市で行ないました。



1日目 ～第4期 第3回事例研究会～

1日目は第4期の皆さんの第3回事例研究会を実施しました。

4期研究員の静岡県富士市、三重県松坂市、滋賀県高島市、京都府精華町、兵庫県神戸市、奈良県生駒市(今回三重県南伊勢町のメンバーは残念ながら欠席でした)の皆さんが各自治体事例について現状の分析結果を出し合い、途中1～3期のメンバーも一緒に参加して、それぞれの現象面の問題はなぜ起きているか、その原因を探りました。

2日目 ～一堂に会し、合同研究会実施～

2日目は参加メンバーが全員合流して、合同研究会を行ないました。

4期メンバーを交えての初めての会合でしたので、NPO法人となった「自治体改善マネジメント研究会」の経緯と運営内容について理事から説明し、今後の進め方について意見交換しました。その他、

- ・昨年第3期の研究成果のうち神戸市、富士市、須坂市からレポートの報告、
- ・7/30開催「自治体改善ステップアップセミナー」と8/10関市「出張！改善セミナー」の実施報告と今後の展開、
- ・平成30年度第5期生の募集内容、



などについて、全国から集まったメンバーがそれぞれ持ち寄った特産品やお菓子などをつまみながら話し合いました。

富士市のおもてなしを堪能

この合同合宿は会議室に籠って合同研究するだけの合宿ではありません。まちを良くする改善のためには、まずまちを「楽しむこと」が何より大切です。そこで、今年の開催地、静岡県富士市を丸ごと堪能させていただきました。

初日お昼は生しらすと桜えびの海鮮丼を味わい、懇親会では研究員だけでなく、副市長や総務部長、行政経営課長はじめ課の皆さん、「カイチャレ SAT」の皆さんとも交流させていただき、懇親を深めました。



2日目の午後は、富士市B級グルメ「富士つけナポリタン」や、「富士山かぐや姫ミュージアム」で歴史や富士市版かぐや姫のお話をお聞かせいただき、その後、ブルーベリー狩り、「富士川楽座」でお土産をたくさん買いました。

そして、何よりも世界を代表する富士山の素晴らしい景色を眺め、富士市丸ごとでのおもてなしをいただきました。

繋がりによる改善活動の進化と広がり

この合同合宿で4期の現役の研究員の皆さんと、これまで研究してきた1～3期の皆さんとの繋がりが、より深まりました。



それぞれの自治体には、地域の風土、職場風土、首長の個性など様々な背景と巡り合わせがあり、それを理解した上でないと、現象面だけの問題に対処するばかりで、本質的な課題解決には至りません。そして、他の自治体の事例を深く理解することを通じて、自分のまちでの取組みをより客観的に捉えられるようになるものです。

それぞれ所属する自治体の地域に役立つ「いい役所」づくりにつながるよう、これからもステップアップして、より多くの自治体の組織マネジメントがより良くなるよう、みんなで力を合わせて活動していきます。
(文責：長野県須坂市寺沢)